

Alliance Solidaire des Français de l'étranger - Québec

Liste conduite par **ARTHUR
SILVE**



Installé au Québec en 2016 avec ma femme, Camila, je suis Professeur d'économie à l'Université Laval.

J'adore mon métier, qui me permet de creuser les mystères du développement économique (pourquoi tel pays et pas tel autre ?).

La cordialité ambiante au Québec comble mon naturel curieux, qui me porte vers les autres (un peu moins depuis un an).

Féru de sports et de plein air, je savoure la vie à Québec en toutes saisons.

Notre équipe s'est constituée autour d'une volonté commune : améliorer la prise en compte des aspirations et préoccupations concrètes des Français du Québec. Nous comprenons qu'il existe des enjeux partisans, mais nous pensons que les réunions avec les autorités consulaires - les conseils consulaires - ont avant tout vocation à représenter et servir tous les Français de l'étranger, sans a priori ni préjugés.

Le constat est le suivant : vos cotisations sont réparties dans deux pays, et vous souhaitez faire valoir votre droit à une retraite. Le délai de carence imposé aux nouveaux arrivants vous inquiète sur votre capacité à être soigné au moment opportun. Votre diplôme français n'est pas reconnu au Québec sans une formation complémentaire. Vous souhaitez que l'éducation de vos enfants leur ouvre les portes d'une formation supérieure en France, au Canada, et ailleurs. Votre

installation en région vous complique l'accès au Consulat y compris pour des démarches simples. Vous n'avez pas suffisamment d'informations sur l'actualité franco-québécoise. Vous ne savez pas de quelle manière vous impliquer au service de votre communauté.

Nous nous retrouvons sur les mêmes enjeux. Nous sommes un groupe de représentants proches de vous, à votre écoute, résolu à vous épauler et à vous accompagner dans vos démarches, pour vous simplifier la vie à Québec.



NOS ENGAGEMENTS

avec

**PAULINE CURIEN
STANISLAS PADZUNASS
JOHANNA MASSE
SÉBASTIEN VALLEZ
DAVINA MICHEL
PIERRE PRÉVOT**

Intégration : la société québécoise est accueillante. Pour en bénéficier au maximum, les nouveaux arrivants doivent en acquérir les codes et la culture. Un langage commun, le français, conduit nombre d'entre nous à sous-estimer l'ampleur des différences culturelles. Nous souhaitons développer une offre d'information et de formation (brochures, capsules vidéo) afin de faciliter l'intégration des Français à la société québécoise.

Démarches : grâce aux équipes techniques de l'ASFÉ, nous nous engageons à fournir des informations fiables et de bonne qualité sur les démarches, telles que les questions de certificats de vie, de fiscalité, de retraite, de santé, d'accès aux bourses scolaires, de garantie, de cote de crédit, etc. En particulier, nous souhaitons clarifier la situation des travailleurs et des étudiants qui cotisent dans deux pays quant à leurs droits à la retraite. Nous désirons faciliter les démarches pour les Français établis en région, et améliorer leur accès au Consulat.

Éducation : nous souhaitons faciliter la transition vers et depuis le système éducatif québécois, et ce à tous les niveaux de scolarité. En clarifiant les informations sur le système scolaire, nous assisterons les parents français dans le choix pour leurs enfants d'études au Collège Stanislas (coûteuses mais assorties d'un programme de bourses) ou dans le système québécois (dépourvues de références culturelles françaises). Nous visons à clarifier la reconnaissance des études collégiales et universitaires entre le système français et le système québécois.

Santé : nous désirons que les Français arrivant au Québec ne soient plus soumis à un délai de carence pour l'accès aux soins et, plus généralement, nous comptons améliorer l'information sur les options disponibles avec ou sans un médecin de famille. Nous travaillerons avec le Consulat pour faciliter la transition entre les systèmes de soin du Québec et de la France.

Disponibilité : les Français du Québec doivent pouvoir connaître et communiquer avec leurs élus. Nous nous engageons, si nous sommes élus, à créer une association dont le but sera de faire le pont entre les Français du Québec et les conseillers des Français de l'étranger, qui se réunira régulièrement pour informer les Français et pour mieux identifier leurs difficultés.

